

Hépato-Gastro et Oncologie Digestive : « The » revue de la spécialité !

Hépato-Gastro et Oncologie Digestive : “THE” journal for the GI specialists

Philippe Lévy

Directeur scientifique, au nom de toute la rédaction

@ Correspondance : P. Lévy
Philippe.levy@aphp.fr

« Confort est crime, m'a dit la source en son rocher » (René Char)

I y a 9 ans, *Hépato-Gastro et Oncologie Digestive* nouvelle formule voyait le jour et s'associait avec la Société Nationale Française de Gastro-Entérologie (SNFGE) dont elle devenait la revue officielle de formation médicale continue (FMC). Quatre ans plus tard, la Société française d'hépatologie (AFEF) et la Fédération Française de Cancérologie Digestive (FFCD) s'embarquaient dans l'aventure avec l'accord de la SNFGE et de l'éditeur. Cette arrivée confirmait que le périmètre de la revue s'étendait à toute la spécialité mais il manquait encore des acteurs essentiels.

À partir de ce premier numéro de l'année 2019, la Société Française d'Endoscopie Digestive (SFED) et le Club Français du Pancréas sont parties prenantes dans cette belle entreprise qu'est la publication d'une revue francophone de FMC. C'est une grande fierté pour l'équipe éditoriale et l'éditeur de constater la confiance qui leur est faite et la reconnaissance de la qualité de la revue. Nous tenons spécialement à remercier tous ceux qui sont intervenus dans les négociations, notamment les présidents et bureaux des conseils d'administration des deux nouveaux arrivants au premier rang desquels Michel Robaszkiewicz (SFED) et Bertrand Napoléon (CFP) mais aussi les staffs de la SNFGE (Charlotte Fafart, Corine Dahan, Frank Zerbib puis Jean-Marie Péron) et de John Libbey Eurotext.

Faut-il évoquer ici l'importance primordiale prise par l'endoscopie en termes diagnostiques ou thérapeutiques, importance qui ne semble pas avoir de limites. En ce qui concerne le pancréas, rappelons simplement que la pancréatite aiguë est la première cause d'admission via les urgences pour douleurs abdominales et que l'adénocarcinome a vu sa fréquence plus que doubler en trente ans (multipliée par trois chez les femmes et par deux chez les hommes) et qu'il est en place de devenir la deuxième cause de mortalité par cancer.

Quelles vont être les conséquences ? Tout d'abord, *Hépato-Gastro et Oncologie Digestive* s'affirme tous les jours un peu plus comme étant LA revue de la spécialité, apportant mois après mois une information de grande valeur et indépendante de toute influence. Rappelons aux plus jeunes que l'auteur de ces lignes a commencé ses études sans que ni l'IRM ni le scanner ni même l'échographie n'existent. Et nous ne parlons pas des progrès de l'endoscopie, des thérapies, etc. Sans FMC, nous deviendrions progressivement aussi savant qu'un humain sur une île déserte (et déconnectée...).

La pagination de la revue va encore augmenter. Chaque année, dix mini-revues dévolues à l'endoscopie seront publiées et un sixième cahier central de FMC sera ajouté, lui aussi consacré à l'endoscopie. Un nouveau rédacteur en chef sera en charge de l'endoscopie en la personne d'Erwan Bories auquel nous souhaitons la bienvenue. Une nouvelle rubrique Concepts et Pratique relatera

Pour citer cet article : Lévy P. Hépato-Gastro et Oncologie Digestive : « The » revue de la spécialité !
Hépato-Gastro et Oncologie Digestive 2019 ; 26 : 9-10. doi : 10.1684/hpg.2018.1719

cinq fois par an les articles à connaître qui doivent modifier nos connaissances ou nos pratiques dans ce domaine.

Enfin, la maquette change pour apparaître encore plus moderne et plus lisible. Le titre de la revue lui ne changera pas mais c'est grâce à l'arrivée de la SFED (avec la complicité de Michel Robaszkiewicz) que beaucoup d'entre nous ont appris ce qu'était une esperluette... (un indice est en couverture...).

Toute la rédaction se joint à moi pour saluer les nouveaux arrivants, les nouveaux lecteurs. Nous mesurons les responsabilités qui sont les nôtres et les efforts à fournir. Soyez assurés que nous ferons de notre mieux pour éléver encore le niveau de la revue en restant à l'écoute de vos remarques, critiques et suggestions.

Et... excellente année 2019 !

PS : Message personnel aux proctologues : on vous attend !